



BE WILD BE PROUD



ETIOPÍA

BE WILD BE PROUD

¿QUÉ HACEMOS?

En **Be Wild Be Proud** buscamos potenciar un nuevo modelo de viaje responsable como herramienta de aprendizaje, que promueva la transformación personal entre quienes compartimos el camino y que fomente la creación de sociedades más respetuosas e interculturales.

Mediante la interacción con proyectos, entidades y comunidades locales, atravesando entornos naturales maravillosos durante la ruta, **fomentamos una nueva forma de mirar al mundo y de viajarlo**. Un viaje donde el respeto, la empatía, la curiosidad y el aprendizaje continuo sean los ingredientes principales de la aventura.

EXPEDICIÓN ETIOPÍA 2024

Fechas: **del 29 de abril al 8 de mayo de 2024 y del 19 al 31 de agosto.**

Volvemos a recorrer el valle del Omo en Etiopía. Un viaje al más dispar de los países africanos.

Origen de la humanidad, puerta de entrada del cristianismo en el continente, ejemplo de variedad cultural y religiosa, Etiopía es también naturaleza salvaje, diversidad y sorpresas garantizadas. **Acamparemos y dormiremos en el Valle del Omo y visitaremos Nechisar Park, Awassa y el volcán de Chew Bet en Soda**, compartiendo tiempo con pueblos como los Hamar, los Konso o los Dorze.

Cogemos lo aprendido en 2023 y actualizamos una ruta para esta temporada poniendo especial atención en los paisajes cambiantes y la tremenda majestuosidad natural, así como en las personas y comunidades que llevan años dando forma a este territorio con sus particularidades culturales y antropológicas.

Esto no sería un viaje de Be Wild sin aunar los tres conceptos que deben marcar todos y cada uno de nuestros pasos: **aventura, conocimiento y responsabilidad.**

**Hay muchas formas de conocer Etiopía,
pero ninguna como esta.**



LA RUTA

Queremos avisaros desde el principio. Va a ser un viaje de condiciones batalleras, aunque tener transporte propio siempre y guías locales lo vuelve sencillo. Vamos a convivir con algunas comunidades etíopes con el máximo respeto y reconocimiento a su estilo de vida. El sur de Etiopía es un lugar árido en Konso, y verde en los alrededores de Nechisar Park y Awassa, por lo que meteorológicamente tendremos posibilidad de calor, frío y lluvias ocasionales aisladas.

Primera etapa: ADDIS ABEBA Y ARBA MINCH

Dedicaremos el primer día a aclimatarnos en la capital de Addis Abeba, donde iremos a ver la panorámica desde **el monte Moto**, visitaremos el más grande de los mercados abiertos del continente y tendremos una primera aproximación a la comida local. Al día siguiente saldremos de Addis Abeba y tomaremos rumbo al sur del país. Nos dirigiremos hasta **Arba Minch y su parque nacional de Nechisar**, donde se encuentra el **lago Chamo** que visitaremos al día siguiente para ver la fauna más impresionante de la zona: cocodrilos e hipopótamos.

Segunda etapa: DORZE

El tercer día por la mañana nos dirigiremos a territorio *dorze*. Una vez volvamos del lago Chamo, ascenderemos la cordillera que se yergue al oeste por una pista que va ganando altura y con unas vistas increíbles sobre el Parque Nacional de Nechisar. En estas montañas, conviviremos unos días con el pueblo *dorze*. **Sus casas en forma cónica, como gigantes sombreros, parecen tocar el cielo con esa cara de elefante**, guardando en ellas tenues lumbres y hojas de eucalipto como aromatizante natural. En este edén de montañas y cercanía humana, pasaremos dos jornadas cañeras así como relajantes, tratando de conectar con el entorno y sus gentes.



Tercera etapa: TURMI

Seguiremos nuestra ruta hasta Turmi, la capital de la etnia *hamer* y epicentro de la actividad comercial y de socialización de muchos otros pueblos que conviven en este triángulo de las Bermudas entre Etiopía, Sudán del Sur y Kenia.

En este lugar instalaremos nuestro campamento donde pernoctamos en tiendas de campaña, tendremos la opción de **montar nuestras propias veladas, disfrutar de un paisaje nocturno** muy codiciado por la majestuosidad de esas estrellas, y darles sentido a través de la conexión con algunas personas cercanas de origen *hamer*.

Los pueblos y regiones del sur basan su actividad en el intercambio y el comercio, donde **el mercado de Key Afar juega un papel importantísimo** de forma semanal.

Cuarta etapa: KONSO Y YABELLI (Volcán de Chew Bet)

Dejaremos atrás Turmi y, a lo largo del recorrido en dirección a Konso, encontraremos varios ríos estacionales que normalmente están secos. Uno de ellos nos acompañará hasta la gran zona pantanosa de Chew Bahir. **En este gran humedal crecen juncos y productos muy valorados para los pueblos del sur.** Llegaremos a Konso, con sus pueblos laberínticos y amurallados, rodeados de terrazas cultivadas y ubicados sus núcleos en la parte alta de las colinas basálticas. Estos pueblos **Patrimonio Mundial de la Humanidad** constituyen un gran paisaje ordenado y aprovechado en torno a pequeñas comunidades bien conectadas.

Seguiremos en dirección a la frontera de Kenia y nos detendremos en Yabelo, desde donde visitaremos el lago **Chew Bet: un antiguo cráter volcánico**, en pleno corazón del territorio Borana, donde observaremos la dificultosa extracción de sal. El trueque en mercados de la zona con otras etnias está a la orden del día con este producto tan codiciado.

Ya por la tarde, visitaremos alguna de las **aldeas Borana**, pueblo nómada que, acompañado de sus camellos, habita el sur de Etiopía y el norte de Kenia. En las inmediaciones de Yabello y del lago, encontraremos un santuario de naturaleza del mismo nombre: paisaje de sabana con acacias, termiteros y tierra roja, con variedad de fauna como grupos de cebras de Burschell que pastan cerca de los camellos y vacas de los Borana. En esta reserva podremos ver aves endémicas como el *ethiopian bush crow*.

Seguiremos ascendiendo al norte y el paisaje irá cambiando de manera paulatina. La densa vegetación nos anuncia que llegamos a una de las regiones más importantes para el cultivo del café como es Yirga Cheffe y Awassa.





Quinta etapa: YIRGA CHEFE, AWASA Y ADDIS ABEBA

Llegaremos a Yirga Chefe, **capital cafetera de la región** y seguramente una de las denominaciones de origen más conocidas de toda Etiopía. Allí conoceremos una de las muchísimas plantaciones familiares que sustentan a las empresas exportadoras más importantes del país.

Desde Yirga Chefe llegaremos a Awassa, **una ciudad universitaria de referencia cultural** en Etiopía. En el lago que da nombre a la ciudad todavía hoy se sigue pescando de forma tradicional, y se sigue impulsando un crecimiento y desarrollo urbanístico diferente al del resto del país.

Por carretera iremos volveremos a Addis Abeba. En la capital etíope dedicaremos el tiempo para descansar por el fin del viaje, y nos trasladaremos al aeropuerto para volver a casa .





IMPACTO SOCIAL Y OBJETIVOS

Desde Be Wild Be Proud ponemos sobre la mesa la importancia de VIAJAR para regenerar lazos de entendimiento y cooperación entre las diferentes culturas del mundo. Es importante salir ahí fuera para contemplar la realidad, formarnos nuestras propias opiniones y entender los cambios que suceden en nuestro planeta.

El momento es propicio: **vivimos grandes desafíos y nunca ha sido más necesario acercarse, observar y preguntar.**

Proponemos esta ruta por el sur de Etiopía, queriendo mostrar su riqueza humana y natural, donde la combinación entre su rica historia, sus espléndidos parajes naturales, fauna endémica y su maravillosa diversidad humana lo convierten en un país completamente diferente al resto del continente, uno que aún no han sido explorado por el viajero/a estándar al menos de esta forma.

En los últimos años el desarrollo de la industria turística en el país ha sido brutal, en ocasiones teniendo un impacto beneficioso o a veces perjudicial para comunidades y entornos. De ahí que repitamos el viaje con Rift Valley como agencia comprometida con estos valores, potenciando en esta ruta dinámicas diferentes a la hora de conocer el sur del país que busquen conectar más de una forma respetuosa con estos lugares o personas, permitiéndonos mantener una actitud crítica y de disfrute por lo vivido.

Descubre nuestro **Manifiesto de Viaje Responsable** para saber los motivos que nos llevan a impulsar un modelo de viaje RESPONSABLE.. Estamos comprometidos con querer cambiar el modelo turístico predominante y en ser conscientes de viajar de una forma más conectada y menos dañina para entornos y personas.





PRESUPUESTO Y TARIFAS

PVP por persona: 1.500€

Mínimo 7 plazas, máximo 12 plazas.

** El presente presupuesto ha sido confeccionado a fecha de 15/12/23. El precio del viaje ha sido calculado en base al tipo de cambio de fecha 15 de diciembre de 2023 respecto al euro, así como el precio del transporte derivados del coste del combustible, las tasas e impuestos incluidos en el contrato. Si la fluctuación del cambio de la moneda supera el 8% tanto al alza como a la baja, ésta se aplicará en la tarifa. Si el aumento de precio es superior al 8%, el viajero podrá cancelar el contrato. En ningún caso se aplicará incremento alguno en los 20 días inmediatamente anteriores a la fecha de inicio del viaje.*

SERVICIOS INCLUIDOS

- Guías de habla hispana e inglesa durante toda la ruta.
- Vehículos con conductores especializado y transporte.
- Botiquín común básico.
- Actividades temáticas en ruta: ÁGORA, interpretación del medio natural, acercamiento a la tradición cultural, práctica de idiomas, orientación y técnicas de viaje responsable, encuentros con ONG locales, senderismo y aventura.
- Alojamiento* y dietas**.
** El alojamiento se refiere a la pernocta de cada día (campamento itinerante preparado por nuestro equipo , acampada, albergues, hoteles...)*
*** Las dietas se componen de desayuno, comida y cena que será consensuada con todo el grupo garantizando preferencias o necesidades alimentarias.*
- Encuentro de viajeros/as previo en Madrid.

SERVICIOS NO INCLUIDOS

- Vuelos ida y vuelta.
- Seguro de viaje.
- Bebidas o comidas fuera de la ruta y bebidas alcohólicas.
- Ninguna prueba médica.
- Cualquier servicio no indicado específicamente con anterioridad.
- Visado.



INSCRIPCIÓN, RESERVA DE VIAJE Y POLÍTICA DE CANCELACIÓN

PROCESO DE INSCRIPCIÓN

1° PASO: Completar este [formulario de inscripción](#). Recibirás una copia de tus respuestas para confirmar tu inscripción.

2° PASO: Cuando el viaje se haya confirmado (es decir: cuando se hayan apuntado las personas mínimas para llevarse a cabo), recibirás una comunicación del responsable del viaje para presentarte y formalizar tu reserva.

3° PASO: Una vez confirmado el pago de tu reserva, recibirás un enlace para unirse al grupo de WhatsApp y ya formarás parte del grupo. En ese momento contarás con un canal de comunicación abierto con los guías del viaje y con tus compañeros/as de aventura. Te daremos asesoramiento sobre los materiales que necesitaréis en vuestro macuto, la información de vuelos más adecuados y todo tipo de respuesta a cualquier duda que os pueda surgir.

Ten en cuenta que nuestra filosofía de viaje así como las circunstancias del país o región a visitar pueden variar el itinerario del mismo o incluso obligar a cancelarlo. Así mismo, nos parece importante crear grupos de viaje formados por personas curiosas, conscientes y responsables. Te recomendamos tomarte el tiempo necesario para rellenar el formulario de inscripción.

Para política de cancelación, dudas generales de nuestros viajes u otras cuestiones, puedes consultar nuestro [documento de preguntas y respuestas más comunes](#).





INFORMACIÓN IMPORTANTE

CONSIDERACIONES GENERALES

Be Wild Be Proud ha diseñado con detenimiento esta ruta para adaptarse en todo momento a las necesidades del grupo de viaje. Así mismo, debido a las particularidades del país o la inestabilidad presente en algunas regiones del mundo u otras cuestiones que escapan a nuestro control, es posible que dicho itinerario pueda sufrir variaciones en su recorrido.

Las condiciones meteorológicas cambiantes, el estado de la red de carreteras o los posibles cambios puntuales podrían modificar tanto algunos de los horarios previstos como el trazado de la ruta, o, incluso, llegar a forzar su cancelación por decisión de Be Wild Be Proud.

SANIDAD Y VACUNAS

Be Wild Be Proud recomienda **ENCARECIDAMENTE** consultar a un médico especialista o dirigirse a los organismos sanitarios oficiales antes de partir hacia cualquier destino internacional. Los profesionales sanitarios nos ofrecerán consejos generales sobre salud e higiene en diferentes países, así como asesoramiento específico para nuestra ruta.

Por norma general, Etiopía exige a sus viajeros/as estar vacunados. Las vacunas recomendadas por las autoridades son: **hepatitis A, hepatitis B, tétanos-diftéria, fiebre amarilla, fiebre tifoidea, enfermedad meningocócica y rabia.**

Para más información, puede consultarse la web del **Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social**. La planificación de las consultas y las posibles vacunaciones es responsabilidad del viajero. Puede consultarse en: **centros de vacunación.**

Es **IMPRESINDIBLE** llevar receta médica en caso de viajar con medicamentos. La receta debe estar a nombre del viajero, ir correctamente firmada y fechada por el médico, y preferiblemente acompañada de una traducción en inglés.

SEGURIDAD

Be Wild Be Proud solicitará los datos de contacto necesarios de todos sus viajeros y viajeras con el fin de responder rápidamente a cualquier incidencia que pudiera surgir durante su viaje. Este viaje se ha planeado considerando evitar situaciones de peligro y riesgo para nuestros/as viajeros/as. El equipo de Be Wild Be Proud está preparado a nivel técnico y experiencial para asumir, solventar y encauzar cualquier situación de riesgo hacia un mínimo impacto negativo o perjuicio posible.

Para más información visitar la **página del MAEC** sobre recomendaciones de viaje a Etiopía.



SEGUROS DE VIAJE

Este viaje **no incluye un seguro de viaje**. Recomendamos ampliar coberturas con un seguro especial de viaje y cancelación. Es responsabilidad individual del viajero/a **CONTRATAR UN SEGURO DE VIAJE** propio que cubra posibles imprevistos.

Se deberá enviar copia de este seguro personal a los guías de Be Wild antes de realizar el pago final y con toda la antelación posible, para que durante la ruta el equipo pueda responder en caso de necesidad.

DOCUMENTACIÓN

El viajero/a es responsable de llevar consigo toda la documentación necesaria para el viaje (pasaporte, cartilla de vacunación internacional, tarjeta sanitaria, certificado de vacunación COVID19 y aconsejable DNI). Al tratarse de Etiopía **el visado debe obtenerse con anterioridad** a su llegada a través de la [web oficial del Departamento de Inmigración del Gobierno de Etiopía](#).

En caso de que la persona expedicionaria no tenga la nacionalidad española, es su responsabilidad informarse sobre los distintos requerimientos que pueda imponer Etiopía para la entrada y salida del país.

RESPONSABILIDAD

Para Be Wild Be Proud es muy importante contribuir al fortalecimiento económico y al desarrollo del país. Así pues, es importante que los viajeros/as sepan que constantemente realizamos nuestra pequeña aportación mediante la contratación de personal local (guías, conductores, emprendedores/as, etc.) **fomentando la economía social y familiar** y todo tipo de servicios (alojamiento, restauración o guías especializadas) asegurando siempre un trato respetuoso y una remuneración digna y justa para quienes la ofrecen.

Las personas con movilidad reducida que deseen recibir información precisa sobre la idoneidad del viaje de acuerdo con sus necesidades especiales, a fin de valorar la posibilidad y viabilidad de contratar el viaje de acuerdo con las características del mismo, deberán poner en conocimiento de la agencia organizadora o, en su caso, la agencia minorista, de tal situación para que se les pueda facilitar información al efecto.

CONTÁCTANOS

www.bewildbeproud.com

Información del viaje:

infobewildbeproud@gmail.com

[@wildandproud](#)

UN MILLÓN DE GRACIAS

El equipo de Be Wild Be Proud

A photograph showing two men on a small wooden boat in a lake, mending large, light-colored fishing nets. The background features a rocky shoreline with some trees and a cloudy sky. The text 'DISCOVER THE WORLD WITH US' is overlaid at the bottom of the image.

DISCOVER THE WORLD WITH US